



Inter-Parliamentary Union  
For democracy. For everyone.

## الدعوة الى إنقاذ منطقة الساحل: استجابة عالمية سلسلة مؤتمرات بشأن مكافحة الإرهاب

الاستثمار في التنمية والتعليم  
لإعادة بناء مستقبل منطقة الساحل

27 و 28 أيلول/سبتمبر 2023

### اليوم الأول: التطور في منطقة الساحل

الأربعاء، 27 أيلول/سبتمبر 2023، من الساعة 10:00 ولغاية الساعة 12:30

الهدف من المناقشة هو استكشاف وجهات نظر وفرص مختلفة لتحسين التنمية في بيئة مليئة بالتحديات تتسم بالأزمات والهشاشة وتحديد أفضل السبل للإسهام في منطقة أكثر سلاماً ومرونة واستدامة.

الجلسة الافتتاحية مديرة المناقشة: • السيدة أغينيس فاداي، عضو الجمعية الوطنية في هنغاريا ورئيسة الفريق الاستشاري الرفيع المستوى المعني بمكافحة الإرهاب والتطرف العنيف التابع للاتحاد البرلماني الدولي (HLAG-CTVE) كلمات ترحيبية: • السيد مارتن تشونغونغ، الأمين العام للاتحاد البرلماني الدولي • السيد هارون كبادي، رئيس المجلس الوطني الانتقالي في تشاد ورئيس اللجنة البرلمانية الدولية لمجموعة دول الساحل الخمس (CIP-G5 Sahel) • السيد عبد الله مار ديبه، منسق الأمم المتحدة الخاص للتنمية في منطقة الساحل (سيتم التأكيد عليه لاحقاً) • السيد مسعود كريمبيور، رئيس فرع منع الإرهاب، مكتب الأمم المتحدة المعني بالمخدرات والجريمة • خبير في برنامج الأمم المتحدة الإنمائي (UNODC)	10:50 – 10:00
---	---------------



<p>منطقة الساحل: دول التنمية في منطقة الساحل المتحدثون:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• سعادة السفير أيريك تياري، الأمين التنفيذي لمجموعة دول الساحل الخمس (سيتم التأكيد عليه لاحقاً)</li> <li>• خبير في برنامج الأمم المتحدة الإنمائي</li> <li>• خبير في صندوق الأمم المتحدة للسكان</li> </ul>	10:55 – 10:40
<p>القطاع الخاص كشريك في التنمية: الإجراءات والمشاريع الرامية إلى تعزيز النمو الاقتصادي وتشجيع الاستثمار. المتحدثون:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• السيد سيرج ستروباننس، مدير معهد الاقتصاد والسلام لمنطقة أوروبا والشرق الأوسط (IEP)</li> <li>• خبير في منظمة غير حكومية (سيتم التأكيد عليه لاحقاً)</li> <li>• خبير في البنك الدولي (WB)</li> </ul>	11:10 – 10:55
<p>تعزيز التضامن العالمي: استعراض إجراءات المجتمع الدولي الرامية إلى تعزيز تنمية منطقة الساحل ومنع التطرف العنيف المفضي إلى الإرهاب. ما هي الإجراءات الأخرى المطلوبة؟ المتحدثون:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• السيد مسعود كريمبور، رئيس فرع منع الإرهاب، مكتب الأمم المتحدة المعني بالمخدرات والجريمة (UNODC)</li> <li>• خبير برنامج الأمم المتحدة الإنمائي</li> <li>• السيد الهاتيكو داغامايسا، مدير مشروع في المؤسسة الدولية للإنذار (سيتم التأكيد عليه لاحقاً)</li> </ul>	11:30 – 11:10
<p>مناقشة مفتوحة: وجهات نظر البرلمانيين بشأن التحديات والحلول الممكنة لمنطقة الساحل. المتحدثون:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• السيد نوربرت تانكوانو، الأمين التنفيذي للجنة البرلمانية الدولية لمجموعة دول الساحل الخمس</li> <li>• برلمانيون من دول الساحل</li> <li>• برلمانيون</li> <li>• جمعيات إقليمية</li> </ul>	12:00 – 11:30
<p>كلمات ختامية</p>	12:30 – 12:00



## اليوم الثاني: التعليم في منطقة الساحل

الخميس، 28 أيلول/سبتمبر 2023، من الساعة 13:30 ولغاية الساعة 16:00

إن تنمية إمكانات الشباب من خلال سياسات التعليم أمر بالغ الأهمية. إن ضمان تكافؤ فرص الالتحاق بالمدارس لكل من الفتيان والفتيات، بمن فيهم ضحايا الإرهاب، يمكن أن يعود بفوائد عديدة على مكافحة الإرهاب ومنع التطرف العنيف.

13:30 – 13:35	<p>كلمات توضيحية من مديرة مناقشة الجلسة الثانية</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• السيدة أغينيس فادي، عضو الجمعية الوطنية في هنغاريا ورئيسة الفريق الاستشاري الرفيع المستوى المعني بمكافحة الإرهاب والتطرف العنيف التابع للاتحاد البرلماني الدولي (HLAG-CTVE)</li></ul>
13:35 – 13:55	<p>دول التعليم في منطقة الساحل. التحديات في بيئة غير آمنة وغير مؤكدة</p> <p>المتحدثون:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• خبير في منظمة الأمم المتحدة للتربية والعلم والثقافة (اليونسكو)</li><li>• خبير في منظمة الأمم المتحدة للطفولة (اليونيسيف).</li></ul>
13:55 – 14:20	<p>عرض المشاريع والمبادرات الجارية للمنظمات الدولية لتعزيز فرص الحصول على التعليم وتعزيز منع التطرف العنيف</p> <p>المتحدثون:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• خبير اليونيسيف (سيتم التأكيد عليه لاحقاً)</li><li>• خبير اليونسكو (سيتم التأكيد عليه لاحقاً)</li><li>• خبير فرع منع الإرهاب التابع لمكتب الأمم المتحدة المعني بالمخدرات والجريمة (سيتم التأكيد عليه لاحقاً)</li></ul>
14:20 – 14:40	<p>تمكين الشباب، ولا سيما النساء والفتيات، ليصبحوا محركاً للمنطقة</p> <p>المتحدثون:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• السيد سيرج ستروباننيس، مدير معهد الاقتصاد والسلام لمنطقة أوروبا والشرق الأوسط (IEP)</li><li>• السيد الهاتيكو داغامايسا، مدير مشروع في المؤسسة الدولية للإنذار (سيتم التأكيد عليه لاحقاً)</li><li>• السيد ألسان أعالي، مدير برامج التجمع من أجل السلام والمصالحة في مالي - COJEPAREM</li></ul>



مناقشة مفتوحة: وجهات نظر البرلمانيين بشأن التحديات والحلول الممكنة لمنطقة الساحل. المتحدثون: • برلمانيون من دول الساحل • برلمانيون • جمعيات إقليمية	15:10 – 14:40
كلمات ختامية والختام	15:30 – 15:10





Inter-Parliamentary Union  
For democracy. For everyone.

# The Call of the Sahel: A global response Meeting series on counter-terrorism

## *Investment in development and education to rebuild the future of the Sahel.* 27 and 28 September 2023, virtual meeting

### *Day I: The development in the Sahel:*

*Wednesday, 27 September 2023, from 10:00 to 12:30*

*The aim of the discussion is to explore different perspectives and opportunities for improving development in a challenging environment of crisis and fragility and to identify the best way to contribute to a more peaceful, resilient and sustainable region.*

10:00 – 10:50

#### **Opening session**

Moderator:

- Ms. Ágnes Vadai, Member of the National Assembly of Hungary and Chairperson of the IPU High-Level Advisory Group on Countering Terrorism and Violent Extremism (HLAG-CTVE)

Welcoming remarks:

- Mr. Martin Chungong, IPU Secretary General
- Mr. Haroun Kabadi, Speaker of the Transitional National Council of Chad and President of the G5 Sahel Inter-Parliamentary Committee (CIP G5 Sahel)
- Mr. Abdoulaye Mar Dieye, United Nations Special Coordinator for development in the Sahel (TBC)
- Mr. Masood Karimipour, Chief of the Terrorism Prevention Branch, United Nations Office on Drugs and Crime (UNODC)
- United Nations Development Programme (UNDP) expert

10:40 – 10:55

#### **The Sahel: States of Development in the Sahel region**

Speakers:

- Ambassadeur Eric THIARÉ, Executive Secretary of the G5-Sahel (TBC)
- United Nations Development Programme (UNDP) expert
- United Nations Population Fund (UNFPA) expert

10:55 – 11:10

#### **The private sector as a partner for development: Actions and projects to boost economic growth and encourage investment.**

Speakers:

- Mr. Serge Stroobants, Director of Europe & the MENA region of the Institute for Economics and Peace (IEP)
- Non-governmental organization (NGO) expert (TBC)
- World Bank (WB) expert

11:10 – 11:30

#### **Fostering global solidarity: Review of the international community's actions aimed at fortifying the Sahel region's development and the prevention of violent extremism conducive to terrorism. What further actions are required?**

Speakers:

- Mr. Masood Karimipour, Chief of the Terrorism Prevention Branch, UNODC
- UNDP expert
- Mr. Alhatikou Dagamaissa, Project Manager at International Alert (TBC)

11:30 – 12:00

#### **Open discussion: Perspectives of parliamentarians on the challenges and possible solutions for the Sahel region.**

Speakers:

- Mr. Norbert Tankoano, Executive Secretary of the CIP G5 Sahel
- Parliamentarians from the Sahel countries
- Parliamentarians
- Regional Assemblies

12:00 – 12:30

*Closing remarks*



Inter-Parliamentary Union  
For democracy. For everyone.

# The Call of the Sahel: A global response Meeting series on counter-terrorism

*Investment in development and education  
to rebuild the future of the Sahel.*  
27 and 28 September 2023, virtual meeting

## Day II: Education in the Sahel

Thursday, 28 September 2023, from 13:30 to 16:00

*Developing the potential of the young population through education policies is crucial. The guarantee of equal access to schooling opportunities for both boys and girls, including the victims of terrorism, can bring numerous benefits to countering terrorism and preventing violent extremism.*

13:30 – 13:35

### **Explanatory remarks by the Moderator of the second session**

- Ms. Ágnes Vadai, Member of the National Assembly of Hungary and Chairperson of the IPU HLAG-CTVE

13:35 – 13:55

### **States of education in the Sahel region. Challenges in an insecure and uncertain environment**

Speakers:

- United Nations Educational, Scientific and Cultural Organization (UNESCO) expert
- United Nations Children's Fund (UNICEF) expert.

13:55 – 14:20

### **Presentation of ongoing projects and initiatives of international organizations to enhance access to education and promote the prevention of violent extremism**

Speakers:

- UNICEF expert (TBC)
- UNESCO expert (TBC)
- UNODC Terrorism Prevention Branch expert (TBC)

14:20 – 14:40

### **Empowering young people, especially women and girls, to become an engine of the region**

Speakers:

- Mr. Serge Stroobants, Director of Europe & the MENA region, IEP
- Mr. Alhatikou Dagamaissa, Project Manager at International Alert (TBC)
- Mr. Alassane Agaly, Director of Programs of the Collective for Peace and Reconciliation in Mali - COJEPAREM.

14:40 – 15:10

### **Open discussion: Perspectives of parliamentarians on the challenges and possible solutions**

Speakers:

- Parliamentarians from the Sahel countries
- Parliamentarians
- Mr. Norbert Tankoano, Executive Secretary of the CIP G5 Sahel

15:10 – 15:30

*Closing remarks and conclusion*